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鄭若驊：製恐慌脅迫政府即恐怖活動
批所謂「學者」曲解恐怖主義「枉為人師誤人子弟」

●香港文匯報記者 鄭治祖

銅鑼灣「孤狼式的本土恐怖襲擊」案發生後，不

斷有人美化畏罪自殺的兇徒，更有所謂「學者」聲稱

「針對平民發動的襲擊才屬於恐怖主義，若針對的是

政權或執法人員，便不屬於恐怖主義」云云。律政司

司長鄭若驊昨日在網誌中駁斥，表示參考聯合國安理

會決議及各國的反恐法例，無論針對平民或任何個人

的嚴重犯罪行為，只要本質是透過製造恐慌去脅迫政

府，已可被視為恐怖活動。這是簡單的常理，但就被

一些所謂學者曲解，有關人等「實在枉為人師、誤人

子弟」。

鄭若驊昨日在警察學院結業會操上致辭表示，香港的法治和國家
安全是確保香港長治久安、持續良好發展的基石。律政司與以

「忠誠勇毅 心繫社會」為座右銘的警隊，在維護法治、國家安全
以及保障公眾利益方面各司其職，以確保「一國兩制」行穩致遠。

維護國家安全為頭等大事
她強調，國家安全是國家頭等大事，維護國家主權統一和領土完
整，是「一國兩制」的初心。特區政府和警隊須全力落實維護國家
安全的法律制度和執行機制，維護國家主權、安全、發展利益，在
維護法治、國家安全以及保障公眾利益方面各司其職，以確保「一
國兩制」行穩致遠，並勉勵一眾畢業學員要以無比的勇氣和堅毅的
意志迎難以上，砥礪前行，共同實踐警隊的抱負：「使香港繼續是
世界上其中一個最安全及穩定的社會。」
針對有攬炒派中人在「孤狼式的本土恐怖襲擊」案發生後不斷企
圖美化、英雄化暴力，更有所謂學者誤導市民稱「針對政權或執法
人員的襲擊不屬於恐怖主義」云云。鄭若驊昨日在網誌中表示，根
據聯合國安全理事會的決議及各國的反恐法例，無論是針對平民，
或針對任何個人的嚴重犯罪行為，只要本質是透過製造恐慌去脅迫
政府，已經可以被視為恐怖活動，「這是簡單的常理，但竟然被一
些所謂『學者』曲解，實在枉為人師，誤人子弟。」

批「感激」兇徒者 違道德倫理
鄭若驊批評，社會上有人將犯罪行為錯誤地說成什麼「英雄」事
跡，有人甚至帶同小孩獻花「悼念」、有學生組織對兇徒表達「感
激」，「其實稍為理性的人，都知道不應該將犯罪行為美化，這些
人完全違背道德倫理、歪曲事實和顛倒是非。」
她呼籲大家思考，若恐怖活動遭人仿效，後果會如何，並強調在
法律原則上，任何人都應當謹慎作出負責任的言論，不能美化或宣
揚恐怖活動。在道德上，更加不應直接或間接地鼓吹或「英雄化」
恐怖主義的言行，荼毒社會大眾。
鄭若驊希望市民對恐怖活動及宣揚恐怖主義的行徑有所警惕，不
會盲目相信歪理而違背道德良知，並期望大家可體會香港國安法為
國家及香港所帶來的安定繁榮，社會上下應該同心協力，攜手做到
「國安、家好」。

香港文匯報訊（記者 蕭景源）警務處
處長蕭澤頤昨日在香港警察學院出席學警
結業典禮後，再次痛批美化暴力及英雄化
罪犯以及煽動暴力的言行。他強調，任何
人只要違反國安法或香港法例，不論個
人、傳媒或網站，無論是線上或線下，警
方必定會果斷執法，「不要犯法，你如果
犯法的話，我們警隊超過3萬警察一定追
住你不放，目的只有一個，就是將你繩之
以法。」
蕭澤頤表示，警方國安處近日搗破了一
個計劃炸彈襲擊地鐵、海底隧道及法庭的
本土恐怖主義組織。在這宗恐襲組
織案中被捕的9名疑犯中，不
但有大學及中學教職員，其
中6名負責行動的疑犯更全
部為中學生，反映有人在
背後推動年輕人嚴重違
法，社會大眾應該反思
「 究 竟 係 發 生 緊 啲 咩
事？」「點解家網上咁多
人發出仇警言論，甚至做出非
常嚴重的犯法行為？」

他直言，過往兩年，網上有太多假新
聞和假消息，造成很多年輕人仇警。背
後發出假新聞和假消息的人，目的是希
望令警察不能有效執法，但無論這些人
如何抹黑，警隊也一定會一如既往果斷
執法，「警方一定會繼續專業執行工
作，令到香港市民能夠清晰看到香港警
隊是一隊心繫社會、值得信賴的專業隊
伍。」
被問到香港大學學生會評議會日前通過

動議「哀悼」刺警兇手是否觸犯國安法，
蕭澤頤表示，在刺警案發生後，有很多人

在網上有人美化暴力、英雄化兇徒
的冷血行為。近日，警方已拘
捕4人，涉嫌在網上不斷煽
動殺警、仇警，做出一連
串意圖推動他人做犯法行
為，調查仍然繼續。
他強調，警方只要有合

理懷疑，就會進行調查，
若證實違法必定會追究到
底，在有證據時會作出檢
控，及向律政司諮詢意見。

蕭澤頤痛批美化暴力 必果斷執法

香港警察學院本屆有33名
督察、116位警員結業。在修
例風波後，不少看清真相的有
志青年紛紛加入警隊。去年香
港大學畢業、現年24歲的見
習督察譚成浩昨日向傳媒表

示，香港國安法有必要推行，有助止暴制亂，讓
市民知道守法的重要性，且國安法有強調保障港
人可享的權利，不但不會影響法治，反而可捍衛
法治。
香港警察學院昨日舉行結業會操，律政司司長

鄭若驊資深大律師出席典禮，檢閱33名見習督
察及116名學警。在結業會操上，升旗環節首次
以中式步操進行。護旗方隊伴隨《歌唱祖國》的
樂曲進場，方隊指揮官以普通話報出口令。
在會操隊伍檢閱環節中，各隊伍在《強軍戰
歌》《壯志雄心》等樂曲聲中入場，並在《鋼鐵
洪流進行曲》《請你檢閱》《我們是刀尖，我們
是鐵拳》等樂曲聲中行進，接受檢閱。

自幼熱愛助人 盼重拾市民信心
擁有法學及工商管理雙學位的譚成浩昨日獲頒

予最佳結業督察的施禮榮盾、每班最佳結業督察
的榮譽警棍，及受訓期間各科考試最佳成績的警
務處處長學業成績優異證書。
譚成浩向傳媒表示，他自幼熱愛幫助他人，以

過曾在社區中心兼職導師為基層學生補習，加上性
格好動，認為加入警隊可見識社會不同層面事物，
因此沒有打算做律師，故一畢業即投考警隊。
他直言，在修例風波期間，不少市民的感性蓋

過理性。當社會逐漸回復平靜後，警員應該安守本
分，令市民慢慢對警隊重拾信心。他坦言，投考警察有影響
他與朋友關係，希望透過自身經歷令朋友更了解警隊工作。
昨日獲得薛富盃及銀笛、現年32歲的孔俊熙原於倫敦

藝術大學主修時裝設計科技。他說，自己從小就喜歡幫助
他人，包括曾在慈善機構替小朋友補習。由旺角暴動到前
年修例風波，他看見青年守法意識薄弱，因此決定加入警
隊，並期望警隊可以透過宣傳及教育加強與青年的溝通，
修復雙方關係。 ●香港文匯報記者 蕭景源
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●督察譚成浩(左)及警員孔俊熙(右)成績優異獲頒發獎
項。 香港文匯報記者 攝

●香港警察學院舉行結業會操，律政司司長鄭若驊在典禮中檢閱畢業的見習督察和學警。
香港文匯報記者 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）修例風波期間，香港網絡充斥大
量不實資訊，政府早前表示要立法規管「假新聞」。政務司司長
李家超昨日接受電台訪問時表示，現正就規管假訊息作法律研
究，任何手段包括行政及立法都會考慮，目前持開放態度聽取不
同意見。他指出，過去社會有很多歪理，包括所謂「違法達義」
「有刑事記錄生活更多姿多彩」等，政府的宣傳未達預期效果，
情況在2019年開始氾濫，他認為，社會要撥亂反正。
在修例風波期間被瘋傳的「爆眼女」「831太子站打死人」「新屋
嶺事件」等均被證實為假消息，但這些假消息卻已然挑起了市民的仇
警情緒，對社會造成極大傷害。
李家超昨日直言，在修例風波前，整體社會環境較為自律，然而
2019年後充斥許多假訊息，錯誤引導整個社會，更有人因為這些假訊
息受欺凌，最終自殺，故特區政府正就規管假訊息進行法律研究。

傳媒自我規管靈活度較大
他說，外地有新聞行業訂立自我守則規管，靈活度會較大，而
最終特區政府會以刑事抑或民事化規管散播假消息，會待法律研
究後決定。
「如果自己行業有自我準則或守則，是大家都遵守，有了這些
情況會否改善，令我們規管方面可充分考慮當中的靈活度，如何
去做這要按實際情況，現階段我們先做好法律研究。」李家超表
示，法律訂立的原則是足夠處理香港面對的所有問題，並強調會
平衡資訊及新聞自由與整體社會利益。

研規管假訊息
任何手段都考慮

港島 東區 李鳳琼 裴自立 謝妙儀* 南區 林浩波*
中西區 黃永志 張啟昕

新增辭職、離職及表示將會辭職區議員名單（部分）
接7月10日見報名單，新增名單截至7月10日晚11時

（有*號為曾借出議辦作「初選」票站、協助組織或參與「初選」；曾簽署激進攬炒聲明書；曾簽署「香港人要求中止獨立關稅區地

位之聯署」；曾在議辦展示、藏有或派發「光復香港 時代革命」標語，涉鼓吹「港獨」等，其中一項或多項的前區議員）

深水埗 何啟明* 觀塘 蔡澤鴻九龍

屯門 李家偉*拒絕辭職並稱已離港新界 沙田區 李世鴻* 離島區 梁國豪*
葵青區 張文龍* 譚家浚* 荃灣區 陳劍琴*

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）在傳媒報道
涉及 4類「負面清單」行為的區議員將被
DQ、更會被追討其任內薪津後，大批攬炒派
區議員宣布辭職，就連攬炒派的社區幹事都離
棄居民，宣布辭職。多位政界人士昨日在接受
香港文匯報訪問時表示，不少攬炒派中人跟隨
一股「政治風」而成為社區幹事，現在無利可
圖自然會選擇「跳船」。對比兩年前許多失落
議席的建制派中人繼續在通過各種途徑服務市
民，誰人真心服務社區，誰人為「糧支」可謂
一目了然。
攬炒派區議員辭職潮昨日繼續（見表），但
同時有人想出毋須辭職兼可避開法律責任的
「妙計」：曾經提出成立所謂「公民議政平
台」的屯門富新區區議員李家偉，昨日在face-
book（fb）稱出於安全考慮離開香港，並已身處
海外，但他並沒有辭職，聲稱他仍然希望在被取
消議員資格前「善用身份幫助更多人」。不過，
身在海外又如何「協助」港人？估計他只是想
繼續拿「糧支」到最後一刻，即使被DQ，特
區政府也難以向身在海外的他追討薪津。

建制派雖落敗 堅持服務居民

攬炒派區議員計數計到盡，跟他們
「搵食」的自然是同一類人。駿洋社
區主任葉筠寧前日在fb稱要與沙田區
區議員麥梓健「共同進退」，遂辭去
職務。海達邨社區主任盧德言前日則
在fb宣稱在「新香港局勢」下「發揮
空間有限」，選擇離任。
民建聯立法會議員梁志祥指出，這

些緊隨攬炒派區議員的社區幹事清楚
繼續留下來已無利可圖，萬一觸犯香
港國安法甚至可能被捕，因而選擇盡
快「跳船」。
他坦言，許多建制派中人雖然年前

在選舉落敗，但依然堅持自己服務居
民的初心，義務留下來服務社區的不
計其數，他呼籲市民看清楚哪些人才
是真心服務社區。
自由黨立法會議員邵家輝表示，社區幹事應
該與區議員一樣，要真心服務市民，以市民福
祉為依歸。然而，許多攬炒派中人跟隨一股
「政治風」而成為了社區幹事，區議員為求自
保在離開後並沒有承擔應有的責任繼續服務社
區，而是立刻離開，與他們平日聲稱的本意相

背離。
他指出，過去兩年間，不少建制人士雖然不
在區議會任職，但仍選擇用不同方式服務市
民，部分甚至要兼職養家或利用放工時間為社
區服務，證明他們才是真心為市民，而非好像
攬炒派般純粹為了「糧支」。

攬炒幹事「跳船」更證為「糧支」服務

●盧德言宣布辭任社區主
任。 fb截圖

●葉筠寧宣布辭任社區主
任。 fb截圖

●政務司司
長 李 家 超
（中）指現
正就規管假
訊息作法律
研究。
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